
Homélie 2e dimanche ordinaire A 

Saint-Nicolas-lez-Liège 

Installation de l’abbé Philippe Delaume comme curé de l’UP Liège-Hauteurs 

 

 

Chers Frères et Sœurs, 

 

 

En ce jour de lancement de l’Unité pastorale de Liège Hauteurs, en ce jour de l’installation de 

l’abbé Philippe Delaume comme curé de cette Unité pastorale, je voudrais actualiser les mots 

que saint Paul adresse aux Corinthiens et que nous avons entendus dans la deuxième lecture 

(1 Co 1, 1-3) :  

Jean-Pierre Delville, appelé par la volonté de Dieu 

pour être apôtre du Christ Jésus, en tant qu’évêque de Liège, 

et Philippe Delaume, notre frère, 

nous adressons à l’Église de Dieu qui est à Liège-Hauteurs, 

à ceux qui ont été sanctifiés dans le Christ Jésus 

et sont appelés saints, 

avec tous ceux qui, en tout lieu, 

invoquent le nom de notre Seigneur Jésus Christ, 

leur Seigneur et le nôtre. 

À vous, la grâce et la paix, 

de la part de Dieu notre Père 

et du Seigneur Jésus Christ. 

Oui, Frères et Sœurs, à vous le don de la paix et de la grâce de Dieu, à vous qui êtes engagés 

dans cette Unité pastorale de Liège-Hauteurs et dans ses différentes paroisses. Vous formez 

une communauté importante et dynamique, dans un quartier très peuplé. Vous êtes composés 

de différentes communautés spécifiques, en particulier celle des salésiens et celle du Chemin 

néo-catéchuménal, ainsi que celles des quartiers et des groupes que vous représentez. Dans 

votre UP, se trouvent aussi des écoles, comme l’Institut Don Bosco, ou un hôpital, comme 

Sainte-Rosalie, intégré dans la Citadelle. Vous êtes représentés en particulier aujourd’hui par 

les membres du CUP, le Conseil d’unité pastorale, que nous avons appelés officiellement au 

début de cette célébration. Il est composé de prêtres et de laïcs : merci à chacun pour sa 

participation. Merci en particulier aux prêtres, qui s’engagent à plein temps comme vicaires, 

aux côtés de l’abbé Philippe Delaume, le curé : il s’agit des pères salésiens Pierre Verger et 

Dominique Nielle, et des abbés Zbigniev Legeza, Jean-Claude Bantu et Jean-Pol Vermeire. 

Grâce aux liens que vous avez créés, l’UP a pu être mise sur pied. Celle-ci est très utile pour 

qu’on se soutienne les uns les autres entre paroisses voisines, que ce soit pour la catéchèse, 

pour la liturgie, pour l’entraide sociale, la spiritualité, la vie fraternelle et la gestion matérielle. 

L’UP nous permet de sortir de notre individualisme et d’un certain isolement, pour entrer 

dans une plus grande fraternité dans la respect de la diversité. À vous tous je souhaite, comme 

le disait l’apôtre Paul, la grâce et la paix. Votre mission est en effet de recevoir la grâce de 

Jésus pour la diffuser dans les cœurs et pour répandre la paix. Ce rayonnement se fait en 

communion avec tous les chrétiens du monde entier, comme dit saint Paul : « avec tous ceux 

qui, en tout lieu, invoquent le nom de notre Seigneur Jésus Christ, leur Seigneur et le nôtre ». 

Nous sommes en communion avec les chrétiens du monde entier, qui tous célèbrent la messe 

en même temps que nous en ce dimanche. Beaucoup d’entre nous ont des amis chrétiens qui 

sont bien loin, par exemple via les salésiens qui sont dans le monde entier, ou via les membres 



du Chemin néo-catéchuménal, ou via des mouvements spirituels ou des groupes sociaux dont 

nous faisons partie, ainsi que via nos familles et nos amis. Ainsi nous créons une fraternité 

mondiale qui donne de l’espoir, de la foi et de l’amour partout où elle se trouve.  

Cette expérience de foi est fondée en Jésus-Christ qui nous communique sa vie grâce à sa 

résurrection, que nous fêtons chaque dimanche. Mais ce dimanche-ci, qui fait suite au 

dimanche de l’Épiphanie, est une nouvelle épiphanie de Jésus. Après son épiphanie, c’est-à-

dire sa manifestation aux mages, Jésus s’est manifesté à Jean-Baptiste lors de son baptême. 

Comme l’écrit le 4e évangile (Jn 1, 29-34) :  

« Jean-Baptiste rendit ce témoignage : 

« J’ai vu l’Esprit 

descendre du ciel comme une colombe 

et il demeura sur Jésus. 

Celui qui m’a envoyé baptiser dans l’eau m’a dit : 

‘Celui sur qui tu verras l’Esprit descendre et demeurer, 

celui-là baptise dans l’Esprit Saint.’ 

Moi, j’ai vu, et je rends témoignage : 

c’est lui le Fils de Dieu. » 

 

Donc au baptême de Jésus, celui-ci désigné comme fils de Dieu par Jean-Baptiste, il est 

identifié par la voix de son Père des cieux et par la présence de l’esprit Saint, qui descend du 

ciel sous forme d’une colombe. Donc la baptême de Jésus est déjà la révélation de la Trinité : 

un Dieu qui se manifeste à nous comme Père, comme fils et comme Esprit Saint. Cette 

révélation n’est pas seulement objet de méditation ou de contemplation ; elle est aussi objet de 

mission. Le baptême de Jésus est le commencement de sa vie publique, le commencement de 

sa mission : un peu comme ce dimanche est le commencement de l’UP et le début de la 

mission de son curé. Dès lors engageons-nous tous à la suite de Jésus et avançons dans la vie 

chrétienne sous son inspiration. Grâce à l’initiative de l’UP, nous avons l’occasion de vivre 

une fraternité renforcée et un rayonnement chrétien intensifié. Remercions le Seigneur pour 

l’innovation qu’il nous offre et pour l’impulsion qu’il nous communique. Amen ! Alleuia !  

 


